

VivaTech - L'Île-de-France, territoire d'innovation pour les investissements étrangers à l'aube des grands événements sportifs

A l'occasion de VivaTech, Choose Paris Region, l'agence d'attractivité de la Région Île-de-France, fait le point sur l'attractivité du territoire à l'approche des grands événements sportifs, véritables catalyseurs d'innovation pour l'Île-de-France. Le dernier Baromètre Ernst & Young de l'attractivité de la France 2023 affiche d'ailleurs pour la première fois l'Île-de-France en tête du classement, devant le Grand Londres. Ce succès grandissant s'explique, selon le classement, par des activités de R&D hautement compétitives, la capacité du territoire à tirer son épingle du jeu dans le cadre du Brexit et la qualité des infrastructures de transport en vue des Jeux Olympiques et Paralympiques 2024.

"La qualité de l'éducation supérieure et de la R&D, ainsi que le nombre de centres de décision en Île-de-France font de notre région la plus attractive en Europe pour les investisseurs. L'ensemble de cet écosystème est le catalyseur de l'innovation francilienne. C'est pourquoi, sur le salon international VivaTech, notre agence d'attractivité Choose Paris Region rassemble près de 180 représentants de startups et 18 délégations internationales, pour leur faire vivre une expérience 360° de l'Île-de-France sur les filières innovantes et autour de la qualité de vie, de la culture, du patrimoine et des grands événements. Le salon est également une opportunité pour la Région de présenter ses actions et projets mis en place pour construire l'Île-de-France de demain : une région plus verte, plus inclusive, avec une meilleure qualité de vie." déclare Alexandra Dublanche, Présidente de Choose Paris Region et Vice-présidente en charge de la Relance, de l'Attractivité, du Développement économique et de l'Innovation de la Région Île-de-France.

Une mise en lumière mondiale : l'innovation francilienne à l'honneur pendant les grands événements sportifs

L'Île-de-France accueille depuis toujours des événements exceptionnels à rayonnement mondial, notamment grâce à ses équipements sportifs de niveau international, à son réseau de transports et sa capacité d'hébergement. Ces caractéristiques permettent à Paris d'être aujourd'hui classée au 2ème rang du classement 2022 Global Sports Impact Cities derrière Tokyo, indicateur qui identifie les meilleures villes sportives mondiales.

A l'approche de la Coupe du Monde de Rugby et des Jeux Olympiques et Paralympiques 2024, la région Île-de-France reste à la pointe de l'innovation pour offrir aux franciliens, aux visiteurs, aux talents et aux investisseurs internationaux une expérience unique dans la région la plus attractive d'Europe.

En effet, avec 600 000 visiteurs attendus fin 2023 pour la Coupe du Monde de Rugby et plusieurs millions pour les Jeux Olympiques et Paralympiques 2024, ces **deux grands événements sportifs**

internationaux représentent une vitrine indéniable à l'international, une occasion unique de promouvoir la région et d'attirer davantage d'investissements étrangers.

Ces événements sont un véritable vecteur d'accélération des projets d'innovation en termes de : **mobilités**, avec pour exemple la société allemande Volocopter et ses "Volocity" (moins bruyants que des hélicoptères et aux tarifs équivalent à celui d'un VTC) qui serviront de taxis volants lors des JOP, avec une barge prévue à cet effet sur la Seine, sur le quai d'Austerlitz ; **bâtiments du futur**, comme l'implantation du dernier data center PA10 de Equinix qui récupère la chaleur fatale produite et la redistribue pour chauffer le Centre Aquatique de Saint-Denis destiné aux Jeux Olympiques et Paralympiques 2024 ; ou de transports avec le **Grand Paris Express**.

Les entreprises internationales au cœur de l'écosystème francilien d'innovation

Dans cette perspective, et à l'occasion de VivaTech, Choose Paris Region mobilise des délégations, entreprises, start-up et prescripteurs internationaux comme, par exemple, AI-Redefined, fournisseur canadien de solutions d'IA ou encore Pharmaprime, pharmacie en ligne venue d'Italie.

L'agence leur fera découvrir ses filières d'excellence (mobilité propre, bâtiments intelligents, technologies de rupture, entre autres), vivre une expérience uniqu de la région, avec l'objectif de co construire ensemble la région de demain :

- Une expérience 360° dès le 13 juin avec le Tech Meeting, événement de networking entre les startups, les experts et les industriels français et internationaux, autour de la thématique de l'intelligence artificielle. Le Tech Meeting est suivi par des Learning Expeditions & Explorer Tours incluant une visite des implantations à Paris-Saclay, le plus grand centre de R&D de France et des sites conçus spécialement pour les Jeux Olympiques et Paralympiques 2024 (Village Olympique et son Centre Aquatique);
- Speed Consulting et coaching pour les startups tout au long du salon avec les experts Choose Paris Region ;
- Soirée Tech Along the Seine River le 14 juin pour des échanges entre startups, acteurs régionaux et partenaires de Choose Paris Region au fil de l'eau;
- 4 Expo Tours auront également lieu sur le salon le 14 juin sur les thématiques suivantes : Intelligence Artificielle, Energie, Smart City, Sport Tech.

Choose Paris Region est partenaire du salon VivaTech depuis la première édition. Avec près de 8 000 startups et 250 incubateurs et accélérateurs, l'Île-de-France est l'une des principales régions au monde en faveur de l'innovation, et Choose Paris Region mène une action forte de promotion et de prospection auprès des entreprises internationales des secteurs stratégiques qui contribuent à rendre la région encore plus innovante, durable et inclusive.

L'innovation francilienne portée par l'intelligence artificielle et le quantique au service d'un écosystème durable

Les événements sportifs sont une étape, une échéance dans la transformation de la région, dont l'objectif est de continuer à créer des territoires innovants, grâce notamment à l'implantation de projets intégrant une démarche environnementale importante. La région constitue et anime un

écosystème d'innovation particulièrement riche et dynamique, dans lequel les entreprises internationales complètent les chaînes de valeur franciliennes existantes.

En témoigne l'implantation en 2023 du nouveau Hub européen de R&D d'Intel, dans laquelle est intervenue Choose Paris Region, créant ainsi 1 000 emplois dans les 10 prochaines années, principalement sur le Plateau de Saclay. Ce siège deviendra une référence européenne en matière de R&D dans le calcul haute performance (HPC) et l'intelligence artificielle.

L'accompagnement d'investissements étrangers sur les domaines du quantique et de l'intelligence artificielle sont particulièrement clés pour l'Île-de-France, car ces disciplines bénéficient à un large éventail de filières, notamment l'automobile, l'agriculture, le climat, le développement de nouveaux médicaments, l'énergie, les sciences de la vie et la sécurité – améliorant considérablement la vie des habitants.

Cette attractivité repose également sur la qualité et la quantité des talents disponibles en Île-de-France. La renommée académique des écoles et universités de la région n'est plus à démontrer, tout comme la création récente d'écoles dédiées à ces nouvelles disciplines, comme aivancity à Paris-Cachan.

Cet écosystème est un des atouts majeurs qui ont placé l'Île-de-France comme la destination la plus attractive pour les investisseurs directs en Europe, selon le classement European Cities and Regions of the Future 2023 de fDi Intelligence (division « investissements directs étrangers » du Financial Times). Le même classement nomme également le territoire comme région européenne du futur 2023, confirmant ainsi l'Île-de-France comme région la plus attractive en Europe. Région leader pour la R&D ou les centres de décision d'entreprises, l'Île-de-France apporte aussi un cadre de vie unique avec l'un des meilleurs réseaux de transports au monde, un patrimoine culturel riche, une offre éducative française et internationale de qualité avec le choix de vivre en ville ou à la campagne.

"A l'occasion de VivaTech, l'Île-de-France poursuit son investissement pour enrichir son offre et construire une région de pointe, grâce notamment aux grands projets que sont le Grand Paris Express, la Coupe du Monde de Rugby ou encore les Jeux Olympiques et Paralympiques, qui mobilisent ensemble les acteurs français et internationaux, publics et privés", **explique Lionel Grotto, Directeur Général de Choose Paris Region.**

Retrouvez le programme complet ainsi que les tables rondes qui auront lieu tout au long du salon sur ce <u>lien</u>.

A propos de Choose Paris Region

Agence d'attractivité de la Région Île-de-France, Choose Paris Region développe l'influence de la région dans le monde, attire et accompagne les entreprises et les talents internationaux qui contribuent à la transformation de la région en laissant une empreinte positive sur le territoire.

L'action de l'agence se traduit de trois manières :

• un rôle d'architecte : La participation de l'agence aux projets d'investissements directs internationaux les plus contributifs au développement socio-économique tout en considérant les enjeux environnementaux participe à façonner le futur de la Région ;

- un rôle de promoteur : L'agence et ses actions sont déterminantes dans la décision finale des entreprises étrangères à choisir l'Île-de-France comme région d'implantation Europe ;
- un rôle d'accélérateur : Choose Paris Region facilite et accélère les projets d'investissement de ses clients par les services qu'elle fournit, les partenaires (cabinets d'avocats, agences immobilières...) avec lesquels elle travaille et sa connaissance de l'écosystème socio-économique de la Région.

Par ailleurs, grâce à son patrimoine culturel et à la concentration de professionnels et d'entreprises spécialisées, l'Île-de-France est l'une des régions leaders en Europe dans la filière cinéma et audiovisuel. A travers Film Paris Region, l'agence contribue à l'excellence francilienne de cette filière et accompagne les productions françaises et internationales.

Contacts presse:

Lolita Tcaci - <u>lolita.t@oxygen-rp.com</u> - 06 28 23 88 11 Maïwenn Régnault - maiwenn.r@oxygen-rp.com - 07 69 95 01 14